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爭取擴建東華醫院計劃，發展更多醫療服務，探討東華醫院與相連附近

磅巷行人扶手電梯，大安臺升降機，整個太平山區—改善發展的可能，

保存太平山區本港歷史城區，服務本區居民  

 

背景：  

上環普仁街 12 號東華三院服務中西區及本港居民已有 145 年歷史，今

年是東華三院 145 週年紀念。贈醫施藥，生養死葬，濟世為懷，服務社群的

東華三院精神，是本港公共醫療的翹楚！百多年來堅持優質服務，發揮東華

精神，深受本區各階層居民的歡迎和頌讚！隨着人口老化，長期病患者增多，

日間醫療服務多元化，本區居民需求殷切。東華三院仍沿用百多年前立法通

過的普仁街 12 號醫院用地，但今日的病人衆多，東華醫院與瑪麗醫院聯繫，

需要接受瑪麗醫院的病人作較長期的醫療照顧，日間各項門診，包括專科和

中醫服務等的醫療需求日益增加，可以説，東華醫院有擴建的需要，如果能

夠在原址計劃騰出更多空間，為未來中西南區的居民醫療需求，拓展更多元

化的醫療服務，實是市民之福！  

 

最近東華醫院旁的磅巷興建電梯計劃，進行多次居民諮詢會議，要求立

即興建磅巷電梯，方便上落大安臺、般咸道的聲音和保育磅巷太平山區的原

有本港保育歷史城區的意見約是—半—半；在諮詢會上各抒己見，部門代表

亦只說明其報告只是研究磅巷興建行人電梯，週邊如普仁街，差館上街均不

會考慮建行人電梯；事件似膠着狀態。東華醫院座落普仁街，與磅巷是平行

的街道，在東華內近寶慶大廈有兩座矮小若兩層高的古舊建築物，是院內可

以考慮重建的空間，如果該位置擴建醫院，是可以連上落普仁街與醫院道的

電梯或升降機考慮，隨着擴建醫院，可以考慮擴建醫院道東華入口左右的行

人路，市民更可以在醫院道高街ｌ號匯賢居醫院道出口乘搭升降機上落高街。 

 

大安臺是垂直座落在普慶坊，近差館上街的東面入口似有較濶可建升降

機上落的地方，可考慮先建升降機，解決長者上落樓梯的痛苦！  



問題：  

(1) 請問現時東華醫院普仁街上的兩座舊建築物用途為何？是否法定古

蹟？是否有足夠空間擴展醫療服務？請詳述。  

(2) 請問東華醫院有沒有擴建醫院的需要？過去是否有提議計劃？遇到甚

麼困難？  

(3) 請問政府部門及東華醫院對擴建東華醫院的計劃有何意見？請詳述。  

(4) 因為磅巷與普仁街是平行的，如果東華醫院運用普仁街的兩座兩層高古

舊建築物作擴建醫院，是否可以考慮在擴建計劃內興建上落醫院道與普

仁街的行人電梯或升降機以開放予公衆使用？  

(5) 如果東華醫院擴建計劃實行，是否可以擴建醫院道行人路及設立東華醫

院道行人或病人出入口以分流普仁街主門口的擠迫？  

(6) 現時高街 1 號匯賢居上落高街與醫院道的升降機是否 24 小時開放予公

眾使用？  

(7) 請問政府大安臺由差館上街至普慶坊尾的垂直的牆下，是否可以計劃興

建最小型的升降機？以盡快提供無障礙通道抒解大安臺長者上落樓梯

的痛苦！  

(8) 磅巷興建行人扶手電梯與東華醫院擴建，雖然相隔普義街，亦是東華的

服務基地，如東華醫院擴建並可以加入 24 小時開放予公衆的升降機，

磅巷興建行人扶手電梯，政府資源會否重叠？  

 

建議︰  

(1) 請政府部門詳細研究太平山區由普慶坊開始至東華醫院—帶，運用東華

醫院擴建的契機，加入 24 小時開放予公衆使用的上下山坡升降機，再

深入探討磅巷扶手行人電梯的興建取捨，以保存太平山區的特有本港歷

史城區。  

(2) 本文件旨在探討尋求東華擴建，磅巷興建行人扶手電梯，大安臺無障礙

通道，保存醫院道前市政人員宿舍，減少浪費資源，達到社區共贏共享

的方案。  

(3) 可以參考香港中文大學學生對東華醫院和磅巷行人扶手電梯的研究計劃  
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